

# 9e édition du Forum économique et Gala de l'intégration africaine Daniel Ona Ondo exalte la politique de l'émergence



Le Premier ministre magnifiant la politique de l'émergence en cours au Gabon.



Les participants au forum économique de Cotonou.

Jonas OSSOMBEY  
Cotonou/Benin

**Le Premier ministre a pris part, avant-hier, à la tenue des assises du Forum économique et gala de l'intégration africaine, réunissant certains acteurs du secteur privé africain. En présence de son homologue béninois, Lionel Zinsou, il a été porteur de la vision gabonaise en matière d'intégration des pays du continent noir. En marge de ces assises, Daniel Ona Ondo a été reçu par le chef de l'Etat béninois, Yayi Boni.**



Daniel Ona Ondo a été reçu par le président Béninois, Thomas Yayi Boni.

LE palais de congrès de Cotonou a abrité, avant-hier, la tenue de la 9e édition du Forum économique et Gala de l'intégration africaine (FOGECA). Une rencontre à forte vocation économique ayant vu la présence de certaines personnalités dont les Premiers ministres gabonais et béninois, Daniel Ona Ondo et Lionel Zinsou. Occasion pour le locataire de l'Immeuble du 2-Décembre de faire écho de la politique gabonaise en matière d'intégration économique des Etats afri-

cains, à travers le rôle des secteurs public et privé dans la mise en forme du Plan stratégique Gabon émergent (PSGE). Pour coller à la thématique dudit forum, « *les infrastructures dans l'intégration économique en Afrique : le rôle des secteurs public et privé* », Daniel Ona Ondo, a mis l'accent, sur la promotion de l'infrastructure dans la politique de développement prônée par les autorités de Libreville. Ainsi, selon lui, l'émergence est un défi de tout instant de la transformation de l'économie natio-

nale. En ce sens, la promotion des infrastructures requiert une importance capitale. Même si, a-t-il relevé, l'existence de certains écueils dont la défaillance des moyens de transport, aérien et terrestre, l'insuffisance des infrastructures, l'insécurité et les comportements bureaucratiques. Tout comme, il a soutenu que la réponse des autorités gabonaises a été la création de l'Agence nationale des grands travaux (ANGT). « *Le Gabon et ses dirigeants ont pris la pleine mesure de l'importance des infrastructures* », a-t-il in-

sisté. Non sans considérer que les besoins étant énormes, les gros investissements sont nécessaires afin de faciliter l'implication du secteur privé. Et pour la période 2010-2014, ce sont près de 4300 milliards de francs qui ont été consacrés aux dépenses d'investissement public. « *Il en a résulté une nette accélération de la croissance économique hors pétrole qui se situe en moyenne à 7,2%* », a-t-il estimé. A noter également pour le prochain exercice budgétaire, l'Etat consacre en moyenne 44% des ressources propres aux investissements essentiellement constitués de projets d'infrastructures de transport, logement, assainissement, et autres.

Plus d'un millier de kilomètres bitumés, l'expansion des technologies de l'information et de la communication (TIC), l'amélioration du climat des affaires sont, comme il l'a souligné, autant d'éléments qui participent à la diversification et la modernisation de l'économie gabonaise. « *Notre volonté commune est de rendre notre économie prospère et performante* », a-t-il déclaré. Avant d'appeler au renforcement des dispositifs de bonne gouvernance. Tout en inscrivant le Gabon dans la logique des propositions issues du Forum de Cotonou. Ce d'autant plus qu'elles ont pour but de promouvoir davantage le recours au secteur privé pour la réalisation et la gestion des infrastructures dont ont besoin les pays africains pour renforcer l'intégration de leurs économies respectives. La lutte contre le terrorisme pour permettre une meilleure croissance des Etats n'était pas en reste. Deux opérateurs économiques, Alain Kouakoua et Patrick Duffy Obiang faisaient partie de la délégation gabonaise. L'hôte de ces neuvièmes retrouvailles, qui prennent fin aujourd'hui, le chef du gouvernement béninois, Lionel Zinsou, tout en faisant l'apologie des pers-

**Brève**  
**Daniel Ona Ondo à Monaco depuis mardi soir**  
Arrivé à Monaco (France) avant-hier dans la soirée, le chef du gouvernement, Pr Daniel Ona ondo, participe, depuis hier en fin d'après-midi, au Forum international Grimaldi pour la paix et le sport. Une rencontre qui se tient du 25 au 27 novembre dans la principauté de Monaco. A l'occasion de la cérémonie d'ouverture, le Premier ministre gabonais a prononcé un discours dans lequel il a fait l'éloge de la paix dans la culture du sport. Nous y reviendrons.

pectives de développement des pays du continent, a reconnu le manque de compétitivité des économies du fait « des infrastructures qui sont défaillantes ». Un sujet social, a-t-il renchéri, qui est à l'origine du chômage chez les jeunes notamment. Rappelons que le FOGECA est présidé depuis sa création par l'entrepreneur sénégalais, Amadou Diagne. Cette édition est la première qui se tient hors du Sénégal. Soulignons qu'en marge de la cérémonie d'ouverture, le Premier ministre gabonais a été reçu par le chef de l'Etat du Bénin, Yayi Boni, au palais présidentiel de Cotonou. Il a notamment été question de la coopération entre le Gabon et le Bénin et de son renforcement. Daniel Ona Ondo a également pris part au déjeuner offert par le numéro un béninois à l'occasion de la fin de la mission au Bénin de l'ambassadeur du Ghana. Daniel Ona Ondo a quitté Cotonou le même jour pour Monaco (lire par ailleurs).

## Association politique

### Et voici Mouvement des jeunes patriotes pour Ali Bongo Ondimba !

JFM  
Libreville/Gabon

UNE nouvelle association à caractère politique a vu le jour le week-end dernier. Il s'agit du "Mouvement des jeunes patriotes pour Ali Bongo Ondimba". C'est l'œuvre d'Eric Richard Ella Bekale, par ailleurs président de la Fédération gabonaise de Kick-Boxing. Comme son nom l'indique, elle s'inscrit dans la logique des associations qui soutiennent la politique de l'émergence prônée par le chef de l'Etat. Eric Richard Ella Bekale et ses 24 collègues du bureau directeur, entendent s'investir sur le terrain pour mieux expliquer les réalisations en-



Eric Richard Ella Bekale, le fondateur du Mouvement des patriotes pour Ali Bongo Ondimba.

registrées depuis l'arrivée d'Ali Bongo Ondimba à la tête du pays. Tout en magnifiant son ambition noble de faire du Gabon un pays émergent en 2025. A noter que cette structure a appelé à la candidature du

président Ali Bongo Ondimba à l'élection présidentielle de 2016. « *Ali Bongo Ondimba investit dans la durée, et au-delà des bords politiques, c'est le Gabon qui gagne* », estime Eric Richard Ella Bekale.

**GRAND JEU CONCOURS**  
**L'union 40**  
1975-2015 40 ANS  
Du 9 au 28 Nov. 2015  
Participez en répondant chaque jour aux questions posées dans L'UNION.  
**BONNE CHANCE A TOUS !**

**1er Prix** : Renault DUSTER  
**2e et 3e Prix** : un Scooter PIAGGIO  
**4e et 7e Prix** : Télévision  
**8e et 12e Prix** : une Casque  
**13e et 20e Prix** : une Casque  
**21e et 28e Prix** : une Casque

**Question n° 31 :**  
Combien trouve-t-on de parcs nationaux au Gabon ?

**Question n° 32 :**  
Quel est le nom du premier cinéaste gabonais ?

A) Charles MENSAH  
B) Philippe MORY  
C) Prince de CAPISTRAN

A   
B   
C